

# REVUE DE PRESSE



06 JUILLET 2019

> 18 JUILLET 2019



# **COMMUNES**

## **CCMM**

**Samedi le 06 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons**

## Record de visites à l'ancienne mine

Vincent Ferry, directeur de l'APCI, association qui organise les visites guidées à l'ancienne mine de fer est content. En ce début du mois de juillet, les 3.000 visiteurs payants, depuis le mois de janvier. L'objectif des 20.000 par an dans quelques années n'est pas irréaliste, estime-t-il. Pendant la saison d'été, les visites sont quotidiennes à 10h et à 14 h 15. Si des groupes peuvent la visiter, c'est également le cas des écoles.

---

**Dimanche le 07 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons**

## Philippe Marquis en récréation définitive

A l'occasion de son départ à la retraite Philippe Marquis, directeur de l'école Émile-Zola depuis sept ans, a reçu l'hommage de ses collègues et de la municipalité.

Enseignant depuis 39 ans après l'École normale, il a d'abord effectué des remplacements avant d'arriver à Neuves-Maisons en 1999. Il a assuré la formation de près de 15.000 écoliers, lui qui détestait l'école, souhaitant embrasser une autre profession. Raymond Castelli, inspecteur de la circonscription de Villers-lès-Nancy, a salué « son militantisme au service de l'école de la République. »

*« Il a su dépasser les murs de l'école »*

À juste titre, car Philippe Marquis arrivait à l'école à 5 h 30 du matin, se plongeait dans les dossiers et la bureaucratie, avant d'exercer son métier d'instituteur à 8 h 30, tout en gardant son bureau ouvert.

« Il a donné de belles années aux enfants » a déclaré le maire. Daniel Willer, adjoint aux écoles a souligné ses qualités pédagogiques tandis que Pascal Schneider, conseiller départemental, notait « qu'il a su dépasser les murs de l'école. »

Philippe a précisé qu'il avait à cœur un travail collectif avec ses collègues et les parents. Que va-t-il faire à présent ? Continuer un travail d'artiste avec des œuvres en cire ? Écrire un nouveau livre après L'improbable silence ? Ou les deux ?

---

**Lundi le 08 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons**

## Théâtre sur le carreau minier



Dans le cadre des animations de la Fête du fer, une pièce de théâtre était proposée au public. Elle mettait en avant un conflit de générations avec, pour décors, une cuisine et un supermarché. Anciens et plus jeunes échangeaient des propos sur les différences ou les incompréhensions liées à la différence d'âge. Parmi les acteurs, Jean-Paul Vinchelin, en simple quidam, et son épouse Annie.

---

## Les dernières notes de musique de l'année



*Audition d'une élève lors de la journée d'examens orchestrée à l'école de musique de la commune.*

Une quinzaine d'élèves se sont présentés devant le jury constitué des professeurs de l'école de musique de la commune afin de procéder à la validation de leur année. Fin de saison rime souvent avec examens, et cette année n'a pas échappé à la règle ! Encore une fois, Eric Lalloué, président de l'harmonie municipale et chef d'orchestre, ne cache pas sa satisfaction : « C'est

une belle promotion, et cela laisse présager de bons moments musicaux avec ces futures recrues ».

L'école de musique a été créée en 1966 par Jean-Pierre Lalloué, dans le but de donner l'accès pour toutes les bourses à l'apprentissage et à la pratique de la musique. Un objectif toujours en vigueur, puisque l'équipe dirigeante actuelle propose des tarifs attractifs. En outre, un instrument de musique peut être mis à disposition de l'élève à titre gracieux. Les résultats de ces examens seront communiqués lors de la journée d'inscription, le samedi 7 septembre prochain, dès 15 h, à la salle de répétitions, rue de Courberaie.

Pour tous renseignements : [www.harmoniedechaligny.fr](http://www.harmoniedechaligny.fr)

## Moselle et Madon à vélo



*A chaque entrée de ville, la classe était prise en photo sous le panneau communal. Jean-Yves Oudot, éducateur sportif au sein du Centre intercommunal d'action sociale Moselle-Madon accompagne différentes écoles du territoire. Martine Lahsaini, directrice de l'école de Méréville et ses élèves de CM1CM2 se sont associés au projet pédagogique et éducatif de ce projet.*

Une première boucle a permis aux jeunes cyclistes de relier cinq communes (Frolois, Bainville-sur-Madon, Pont-Saint-Vincent, Neuves-Maisons et Méréville), débutant ainsi leur collection de panneaux. En effet, à chaque entrée de ville, la classe était prise en

photo sous le panneau communal. Avec 4 sorties programmées, le territoire a été allégrement couvert. Au-delà de la performance vélocipédique (les jeunes cyclistes accompagnés de leur enseignante et de parents accompagnateurs ont ainsi totalisé 150 km par étapes avec parfois de belles côtes), les élèves ont réalisé un diaporama complet présentant le territoire de la communauté de communes Moselle Madon.

C'est lors de l'ultime sortie du 1er juillet que la directrice et ses élèves ont remis ce document sur clé USB à Marie-Laure Siegel, vice-présidente du CIAS, laquelle, en échange, a décoré chacun des jeunes rouleurs d'une médaille « Tour de la CCMM à vélo 2019 ».

Mardi le 09 Juillet 2019 / Nancy-sud / Méréville

## Petit échauffement avant le Tour de France



*Casque obligatoire !*

Sur le thème « Roule », les enfants de l'école maternelle, et les CP-CE1 et CE2 ont participé à différents ateliers encadrés par les enseignants : parcours d'agilité, parcours code de la route, parcours de rapidité... Le temps de midi, les enfants ont partagé un pique-nique dans le verger de l'école. L'après-midi, un parcours géant avait été mis en place ainsi que des jeux à vélo. Au moment du goûter, les enfants ont reçu leur précieux sésame : le permis vélo.

Mardi le 09 Juillet 2019 / Nancy-sud / Flavigny-sur-Moselle

140



*Pause ravitaillement*

C'est le nombre de personnes qui ont participé à la Flavinéenne. 120 vététistes ont parcouru les 3 boucles, environ 43 km et une vingtaine de marcheurs, la boucle de 10 km. Les parcours étaient tracés dans les forêts de Flavigny, Tonnoy, Burthecourt, Lupcourt et Richardmenil. Tous ont profité du copieux ravitaillement (gâteau salé, sucré, fruit sec frais, tout cela arrosé d'eau) proposé par les bénévoles du club.

Mardi le 09 Juillet 2019 / Lorraine / Maron

## Passage très attendu sur la côte de Maron

Après 2005 et 2014, les coureurs du Tour de France, en provenance de Villey-le-Sec, vont de nouveau s'attaquer à la côte de Maron, la plus importante de la 4e étape. Classée en 4e catégorie, la côte de 3,7 km (D 92) devrait être noire de monde pour voir passer les premiers coureurs, aux environs de 16 h 45. Il s'agit là d'une portion très prisée et très redoutée par les cyclistes amateurs nombreux à l'emprunter toute l'année. Les passionnés du Tour de France n'ont évidemment pas oublié l'émotion procurée par le Lorrain Christophe Mengin, qui avait franchi le sommet seul en tête, en 2005. Le passage de la caravane du Tour, lui, est attendu pour 15 h 15.

Une montée redoutée de 3,7 km Photo ER /Patrice SAUCOURT

Mercredi le 10 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons

## Fête nationale : les talents locaux en lumière



*L'école de musique de Moselle et Madon*

Le public est venu en grand nombre, samedi soir pour la fête nationale, jusqu'à remplir les tribunes et les allées du stade André Courrier à la tombée de la nuit. Si les feux d'artifice restent le point d'orgue de cette soirée, le spectacle musical proposé par l'association OCEAN a été un des moments particuliers de la fête. En effet, cette année, les organisateurs ont voulu mettre en lumière le talent local et c'est la Néodomienne et l'école de musique de Moselle et

Madon qui ont assuré le spectacle. A 10 h 45, le feu d'artifice illuminait enfin le stade de ses lumières, soutenu par une musique électronique créée également à Neuves-Maisons. Le final a surpris tout le monde par l'intensité des sons, des lumières et des couleurs, soulevant un tonnerre

Mercredi le 10 Juillet 2019 / Lorraine / Maron

## Dans la côte de Maron une foule hallucinante

*Les spectateurs de la Grande Boucle s'étaient donné rendez-vous dans les lacets de la dernière montée avant l'arrivée à Nancy.*

Achaque fois que le Tour est passé à Maron, je suis venu. Mais jamais je n'avais vu autant de monde ». La famille Peignier est arrivée dans la matinée pour se positionner à quelques mètres de la ligne indiquant le sommet. Certains spectateurs avaient déjà entrepris l'ascension depuis lundi, au point de lui donner l'allure d'un col alpin ou pyrénéen. « Nous qui avons fait le Tourmalet, le Ventoux et bien d'autres, je peux vous assurer que c'est impressionnant ce public », ajoute la famille Peignier. Il faut dire que, située à quinze kilomètres de l'arrivée, la côte pouvait offrir des attaques aux puncheurs prêts à rallier l'arrivée en solitaire.

### « On était venu repérer un emplacement »

Sur les camping-cars, des drapeaux hollandais, danois, espagnols. Entre chaque véhicule, les espaces sont occupés par des tables et des chaises à l'heure du déjeuner. « C'est l'événement à ne pas rater », explique Yohan, venu avec toute sa famille. Quelques mètres plus loin, Suzanne savoure une salade de pâtes avec deux amies. « La dernière fois, ils sont passés à fond près de chez nous. Cette année, on est donc venu repérer un emplacement qui valait le coup ». Si les trois grands-mères rêvent de récupérer un bob lors du passage de la Caravane, elles sont aussi venues encourager le maillot jaune français, Julian Alaphilippe. « On le surnomme Anquetil à la maison », s'amuse Suzanne. Une fois la ligne du sommet tracée en début d'après-midi, les festivités commencent. Des maillots à pois sont distribués à tout-va.

### Passage éclair des coureurs

Quelques minutes plus tard, la Caravane commence son défilé, énerveille le public tout en le régaland de cadeaux. Les coureurs ne vont plus tarder. René, après avoir effectué l'ascension de bon matin, annonce que "ça va aller vite" car "c'est une montée facile, même pour un petit vieux". Le peloton arrive soudainement à toute allure.

Certains diront : « Ils sont passés trop rapidement, on voit mieux à la télévision ». D'autres feront l'étape de demain qui s'élancera des Vosges. Parce que le Tour, c'est convivial.

## Des dictionnaires pour le collège



Les futurs collégiens avec les deux « Robert ».

Mardi après-midi, le maire Robert Césari est venu, accompagné de Michel Pelaingre, remettre un dictionnaire aux CM2 qui vont quitter l'école. Les trois classes étaient rassemblées sous le préau pour assister à cette remise officielle. Ce rassemblement fut aussi l'occasion de remettre aux élèves le livre pour les vacances offert par l'Éducation nationale. Cette année, il s'agit d'un recueil de Fables de La Fontaine, illustrées par Voutch. Avec « Un livre pour les vacances », l'objectif est de renforcer le goût et la pratique de la lecture chez ces élèves.

## Un animateur repêché inconscient dans l'étang

*Un animateur qui encadrait des enfants venus nager à l'étang de Messein, a failli se noyer ce mardi. Il a été tiré de l'eau inconscient et en arrêt cardiaque. Le responsable de la base de loisir a réussi à faire repartir le cœur, mais le pronostic vital reste engagé.*

Le drame s'est joué en l'espace de quelques minutes, ce mardi, en fin de matinée, sur l'étang de Messein. Un animateur de l'UFCV de Maxéville d'une trentaine d'années a failli se noyer. Les enfants qu'il encadrait étaient en train d'effectuer un petit test de natation sur la surveillance de Gabriel Gottscheck, le responsable de la base nautique de Messein. L'animateur en a profité pour faire quelques longueurs de son côté.

« Il était à 5 ou 6 mètres de nous. Il nageait bien. Il n'avait aucune difficulté. Je n'ai pas vu ce qui s'est passé. Je ne sais pas s'il a fait un malaise ou bu la tasse. Mais en tournant la tête, je me suis rendu compte, d'un seul coup, qu'il flottait inanimé sur l'eau », raconte Gabriel Gottscheck.

Au même instant, un moniteur de voile s'aperçoit, lui aussi, que l'animateur est au plus mal. Il plonge et rejoint la victime pour lui sortir la tête de l'eau. « Très vite, le rythme cardiaque est revenu » Le responsable de la base nautique les rejoint avec un bateau à moteur. Il hisse l'animateur inconscient à bord. « J'ai commencé tout de suite un massage cardiaque. Un de ses collègues de l'UFCV de Maxéville m'a rejoint et a fait, lui, du bouche-à-bouche. Très vite, le rythme cardiaque est revenu », confie Gabriel Gottscheck.

La victime n'a toutefois pas repris conscience. Elle a été ensuite prise en charge par les pompiers de Neuves-Maisons. « Ils sont arrivés vraiment très vite », souligne le responsable de la base nautique. L'animateur a été transporté au service de réanimation de l'hôpital de Brabois. Son pronostic vital reste engagé.

**Mercredi le 10 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chaligny**

Circulation interdite Pour l'aménagement du carrefour rue Edmond Pintier/rue du Val Fleurion, la circulation sera totalement interdite. Rue Edmond Pintier, elle sera réservée aux riverains et usagers des services (mairie, poste, salle polyvalente) ; rue du Val Fleurion, réservée aux riverains. Tous les jours. Jusqu'au lundi 15 juillet. Tél. 03 83 47 01 46.

**Vendredi le 12 Juillet 2019 / Nancy-agglo / Neuves-Maisons**

## Une charte commune pour dynamiser le centre-ville



*La charte a été signée en mairie, par les différents acteurs locaux.*

Le partenariat entre la Ville et le monde associatif s'est renforcé mercredi soir, avec la signature d'une charte entre la municipalité, représentée par Jean-Paul Vinchelin, le maire, OCEAN (qui regroupe les associations), avec Pascal Schneider, son président, Marie Merluzzo, présidente de l'UCAN (union des commerçants et artisans) et l'association Commerçants et artisans en avant (ACAA), de création plus récente, présidée par Sylvie Krynski.

### Contribuer à l'attractivité de la ville

« Il faut chouchouter le bénévolat, a déclaré le maire, les associations ne doivent pas se contenter de réclamer des subventions, mais sceller des liens et renforcer le dynamisme local. »

Ainsi, les signataires de la charte ont décidé « d'unir leurs efforts afin de contribuer au développement et à l'attractivité de la ville. » Comme dans un contrat d'assurance « un avenant devra contractualiser chaque action commune engagée. » Un groupe de suivi sera nommé. La charte est à tacite reconduction, résiliable à l'échéance annuelle. « Ce travail contractuel n'est qu'une étape, déclarait Pascal Schneider, président d'OCEAN. C'est un moyen de fédérer des efforts collectifs. » On notait également la présence du groupe municipal majoritaire et du groupe MAIN, minoritaire.

**Vendredi le 12 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chavigny**

## Une belle sortie de fin d'année scolaire !

*Groupe 2 du CP de l'école primaire du Châtel*



Cap sur Xaronval. Les classes de CP et de CE1 de l'école primaire du Châtel ont effectué leur sortie de fin d'année. Nathalie Rondags et Céline Vuidard, leurs enseignantes, accompagnées d'une petite dizaine de parents d'élèves, ont emmené ces 40 petits écoliers à Xaronval dans les Vosges, dans un village 1900, situé près de Charmes. Ils ont tout d'abord visité la ferme, découvert les animaux. Puis ils se sont installés dans une classe avec du mobilier d'époque, ont aussi participé à un atelier fabrication de sabots et un atelier filage de la laine.

## Deux nouvelles ceintures noires au karaté club



*Lucas David, 19 ans, et Clément Krynski, 14 ans, viennent d'obtenir leur ceinture noire. Une fierté pour le club, qui ne cesse de progresser.*

Deux jeunes karatékas du club local de judo ont obtenu la ceinture tant convoitée par tous les sportifs de la discipline : la ceinture noire. Lucas David, 19 ans, souhaitait pratiquer un art martial pour les valeurs et la philosophie qu'il induit. Tout naturellement, le karaté fut une révélation. Clément Krynski, 14 ans, a essayé, quant à lui, le karaté avec son cousin il y a 7ans. Depuis il n'a plus quitté le dojo, parvenant même à franchir le cap des sélections au niveau national.

Tous deux sont accompagnés par Didier, Sabine et Nicolas, leurs professeurs, qui les accompagnent sur la voie de la compétition. Le grade de 1<sup>re</sup> dan étant reconnu d'état, c'est donc un diplôme officiel qui leur a été remis. Les deux sportifs considèrent qu'il s'agit là du début de leur apprentissage. Le club néodomien a par ailleurs renforcé son équipe et dispose dorénavant de sept professeurs diplômés d'état dont un champion d'Europe et ex-entraîneur de l'équipe de France. Un recrutement de choix qui ne pourra que profiter à Lucas et à Clément.

## La boulangerie ferme, le snack prend le relais

*Mehmet Megilmez fait dépôt de pain depuis la fermeture de la boulangerie. Mais jusqu'à quand ? Le Snack du Madon a pris le relais de la boulangerie qui a brutalement fermé. S'il n'y a pas de pain pour cause de fermeture estivale, Mehmet Megilmez prévoit de reprendre la distribution à son retour de vacances. Le maire espère une reprise de la boulangerie assez rapidement.*



Depuis mi-juin, la boulangerie du village a tiré le rideau sans crier gare, laissant celui-ci sans pain. Le Snack du Madon, juste à côté de la boulangerie, tenu depuis août 2017 par Mehmet Megilmez a pris le relais depuis le 17 juin en proposant un dépôt de pains en plus des services de restauration rapide et d'épicerie qu'il offre déjà. « J'ouvre à 8 h 30 à la place de 11 h, le pain vient de la boulangerie de

Bainville, sauf le mercredi où je me fournis ailleurs. Pour l'instant je vends une quarantaine de baguettes, ce n'est pas beaucoup au vu de l'augmentation de mon amplitude horaire de travail... »

Selon Jean-Marie Beauguitte, Xeuvillois et client, « une boulangerie est importante pour le village, c'est un lieu de rencontre, de convivialité. Prendre sa voiture et polluer pour aller acheter son pain dans un autre village me chagrine. Il est essentiel que les habitants soient au courant de ce nouveau service pour que ce dernier perdure. »

### **Une poursuite de l'activité après le 30 juillet**

Mehmet Megilmez a, dans un premier temps, testé ce dépôt de pain jusqu'au 11 juillet, date de sa fermeture estivale. L'avenir de ce dépôt est encore incertain bien que Mehmet projette de le poursuivre à son retour, le 30 juillet.

Le maire, François Pelletier, explique que son équipe suit le dossier de près : « La boulangerie a fermé suite à un dépôt de bilan et est actuellement en cessation de paiement. Nous espérons qu'une reprise se fasse rapidement. » Pour l'instant la municipalité ne s'engage pas d'avantage préférant laisser la place à un nouvel artisan.

---

## **Vendredi le 12 Juillet 2019 / Faits-divers 54B / Méréville**

### **L'avenir des canaux à petit gabarit**

*Le comité syndical de la Multipole Nancy Sud Lorraine s'est penché sur le devenir des voies navigables, du tourisme fluvial et des canaux à grand gabarit.*

Une réunion du comité syndical de la Multipole Nancy Sud Lorraine a rassemblé 50 invités. A l'ordre du jour, l'alimentation et le foncier agricole, le schéma de cohérence territoriale du Pays de Sarrebourg, projet de territoire visant à mettre en cohérence l'ensemble des politiques sectorielles. La fenêtre de tir étant limitée, plusieurs points n'ont pas été abordés : le tourisme avec son programme d'actions partagées à l'échelle du sud Moselle et Madon, le programme d'activité de Scalen (Agence de développement des territoires Nancy Sud Lorraine), et aussi la CAUE 54 (conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement) sur la qualité de l'urbanisme... Une autre réunion se tiendra sur ces sujets.

Le point chaud, c'est bien VNF (les Voies navigables de France). Michel Heinrich maire d'Épinal, président de la communauté d'agglomération, très impliqué en matière de tourisme fluvial, a expliqué : « Nous gérons 75 km sur le Canal des Vosges, un investissement chaque année de 300 à 400.000 € depuis 20 ans pour le tourisme fluvial. » Thibault Bazin, député de Meurthe-et-Moselle annonçait : « Une menace plane sur VNF, comme sur la SNCF à une époque. » La véloroute V50, la 52, l'Echappée bleue sont au cœur du débat également.

#### **Inquiétudes pour le canal des Vosges**

Des inquiétudes confirmées pour le canal des Vosges et le canal de la Marne au Rhin. Le président Filipe Pinho a commenté une cartographie sinistrée du devenir de la voie d'eau et propose de signer une lettre ouverte à François de Rugis, ministre de la Transition écologique et solidaire, Elisabeth Borne, ministre en charge des Transports et Thierry Guimbaud, directeur général de VNF. Cette lettre serait une invitation à débattre du point suivant : comment saisir l'opportunité de relancer la navigation, avec les compétences des interscots de proximité. Le sénateur de Meurthe-et-Moselle, Olivier Jacquin, s'est exprimé : « Il faut chercher de nouvelles voies dans ce domaine pour éviter la dénavigation, favoriser le report modal. Le principe pollueur payeur n'a pas été retenu concernant le fret routier. »

#### **Développer le grand gabarit**

Plus serein, le maire de Nancy, Laurent Hénard, confirme être le futur président du conseil d'administration de VNF. Il entend « développer le grand gabarit. Il reste 300 km à créer, avec un projet Seine Nord Europe. Il faut 250 millions d'€ annuel pour régénérer le réseau, juste pour l'entretien. Il faut transformer la taxe existante en redevance, dégager des ressources. Bercy planche sur le sujet. Le Grand Est sera la région pilote pour la redevance des ressources hydrauliques. Ma priorité en tant qu'administrateur est de montrer que VNF a la capacité d'y parvenir »

Vendredi le 12 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chaligny

## Yaka passe à la note supérieure



Le maître (au milieu) avec les élèves de Mme Marchitto

Raül Maldonado est un guitariste auteur et compositeur, qui est venu en France à l'âge de 25 ans depuis sa lointaine province de la Pampa en Argentine. Le hasard a voulu qu'il rencontre Karine Marchitto, alors qu'elle n'avait que 14 ans. Après de sérieuses études musicales, Karine dirige à présent l'association Yaka qui forme des jeunes guitaristes. L'association, dont la secrétaire est Françoise Holweck, est actuellement basée à Chaligny. Raül habite en région parisienne, mais cela ne l'empêche pas de venir de temps à autre rendre visite à Karine et à ses élèves. « Karine est l'une

des meilleures professionnelles de France, elle obtient des miracles Mon rêve était de jouer avec elle », confie le maître. D'où son œuvre « si mi guitarra te sueña ». Le groupe Yaka donnera un concert en septembre dans un lieu restant à fixer, avec uniquement des œuvres de Raül.

Samedi le 13 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons

## Une simulation d'accident au sein de la déchetterie



Sans précipitation, les pompiers ont mis en œuvre leur savoir-faire afin de secourir l'accidenté. La situation peut sembler exceptionnelle : un homme se penche au-dessus d'une benne de la déchetterie et tombe dedans. Pour savoir comment réagir, le centre d'intervention a réalisé un exercice grandeur nature.

En se penchant pour repérer un objet qui n'était pas destiné à la déchetterie, Alain a glissé, tombant dans la benne trois mètres plus bas. Bertrand Grégoire, responsable d'exploitation de la déchetterie intercommunale gérée par la COVALOM a aussitôt

prévenu les pompiers, qui sont rapidement arrivés sur les lieux de l'accident.

### Six intervenants et deux véhicules d'intervention

Heureusement pour Alain, il ne s'agissait que d'un exercice, mais en grandeur nature. En effet, la totalité de l'effectif présent au centre de secours, à savoir six personnes ont mis en œuvre deux véhicules et ont été envoyés sur place pour secourir le malheureux. Avec des échelles les pompiers ont pu accéder à l'accidenté, en lui posant des questions précises sur sa santé et les points douloureux, avant de le conditionner sur une barquette amenée en pièces détachées par une échelle double.

Restait à hisser notre Alain, en fait un employé de COVALOM, vers l'ambulance par la même échelle.

### Une intervention sans précipitation

Gestes précis, sûrs, sans énervements, sans précipitation, presque sans paroles : il aura suffi de 48 minutes depuis l'appel aux pompiers pour évacuer cet usager imprudent de la déchetterie, ce brave Alain. Les pompiers avec l'adjudant-chef Thierry Chalvet, décortiquaient ensuite le déroulé de l'intervention à la caserne.

## L'inspecteur Castelli en visite pour la remise de livres



*L'inspecteur départemental de la circonscription de Villers-lès-Nancy en classe.*

C'est une opération à l'initiative du ministre de l'éducation nationale. Dernièrement, les écoliers de CM2 de Jean-Rostand, à Messein, ont reçu un exemplaire des Fables de Jean De la Fontaine. A l'approche de la fin de l'année scolaire et de l'envol des jeunes vers le collège, l'établissement a reçu Raymond Castelli, l'inspecteur départemental de la circonscription de Villers-lès-Nancy (54). Il a souhaité venir en personne remettre cette récompense aux futurs collégiens. Il était

accompagné de la directrice de l'école et institutrice des élèves de CM2, Myriam Jullion ainsi que de Daniel Lagrange, maire de la commune et des représentants des parents d'élèves de l'école, Lydie Houillon et Virginie Pesme.

L'inspecteur a ensuite joué du professeur en improvisant un jeu de rôle sur le thème des Fables avec la participation de tous les élèves de la classe. Un beau moment de complicité entre les écoliers et le représentant de l'éducation nationale. Tous les récompensés étaient surpris et ravis de cette visite.

## Une belle ballade pour fêter l'été



*Une ballade d'été animé grâce aux différents ateliers et jeux mis en place*

### **L'été, on se balade !**

Organisée par le service des quartiers de la maison de la vie associative, la balade de l'été a réuni une quarantaine d'enfants. Tous les ingrédients étaient réunis pour que cette journée soit parfaite. La balade a commencé vers 10 h aux abords de la MVA avec l'objectif d'atteindre le site de l'ancienne mine du Val de fer vers midi. Un trajet de 4 kilomètres avec plusieurs pauses gourmandes mises en place par des associations néodominiennes. Les enfants

ont pu découvrir des recettes du monde entier. Arrivé sur le site, un barbecue géant a réuni tout le monde autour de la table et après le dessert.

## Une kermesse à l'école



*Du ski en plein été !*

Vendredi dernier, pour clôturer l'année scolaire, une kermesse était organisée dans la cour des écoles. Plus de 100 parents et enfants y ont participé. Au programme : jeux en tous genres sous des tonnelles, et pas que pour les petits ! Foot palet, pass-pass, morpion, roule planète, chamboule tout, puissance 4...

Tout foot, un chamboule tout mais avec un ballon, et du ski coopératif, à réaliser sur un parcours en moins de minutes, à 3 ou à 4. Toute une question d'équilibre et de synchronisation. La buvette a également rassemblé beaucoup de monde pour déguster les nombreux gâteaux confectionnés par les parents.

Pour les plus sportifs et motivés par cette chaleur, les organisateurs ont proposé un

## Fête de l'été : des mois de préparation récompensés



*Un taureau difficile à maîtriser.*

Sous l'impulsion de la municipalité et avec la collaboration de Fort Aventure et du foyer rural de Maizières, ce sont une soixante de bénévoles qui se mobilisent depuis le mois de janvier pour préparer la fête de l'été avec comme thème le « western ».

Une belle affluence a récompensé leur engagement le week-end dernier. Les participants ont pu profiter de différentes animations mises à leur disposition : taureau mécanique, tir à la carabine. Un toboggan gonflable géant a fait la joie des enfants qui rivalisaient d'adresse pour réaliser les plus

spectaculaires glissades. Un atelier maquillage attirait les plus petits toujours heureux de se déguiser. L'association du vol à voiles de Pont-Saint-Vincent proposait un tour en simulateur de vol.

La restauration a connu un vif succès : pas moins de 600 saucisses et 150 kg de frites ont été écoulées. Côté ambiance le groupe Atoms a régalé les convives en alternance avec le club de country de Dombasle qui a fait résonner les santiags sur la piste de danse.

Après le feu d'artifice, le DJ Hugo de l'association Art'y Show a pris le relais pour une fin de soirée endiablée.

## Les aventuriers du lac



*La dégustation, épreuve redoutée par presque tous*

### Les aventuriers du lac

La base de loisir et de plein air de Messein, en collaboration avec l'équipe d'animation de la ville a récemment organisé un grand jeu. Sept équipes de quatre jeunes se sont affrontées au cours de dégustations diverses et peu ragoûtantes, course relais, relais sur l'eau, orientation. Ces épreuves permettaient d'obtenir des matériaux pour l'épreuve ultime : la création d'un radeau. Les épreuves ont beaucoup plu : cris de joie, bonne humeur et enthousiasme des participants faisant la réussite de l'opération.

## Des calculettes pour la 6e

Le maire, Claude Guidat, et son adjointe, Liliane Gargam sont passés à l'école pour remettre aux élèves de la classe de CM2 de Patricia Teboul des calculatrices scientifiques pour leur passage en 6e au collège Jacques Callot de Neuves-Maisons. Ils ont aussi reçu un ouvrage : La grande guerre en Moselle et Madon, réalisé par l'association locale des amis du patrimoine en Moselle et Madon.

## Suppression du ralentisseur en pavés



*Travaux de rabotage au centre village à l'entrée de village côté Maizières.*

Il y a 5 ans, une première phase de travaux avait été entreprise par le conseil départemental pour refaire l'enrobé de la route D974 du centre du village de Bainville-sur-Madon à l'entrée de Pont-Saint-Vincent. La mairie avait profité de l'occasion pour enlever les éléments sécurisant les passages piétons jugeant ces derniers inesthétiques et entreprendre la réfection de la rue du fort.

Cette semaine s'est déroulée la deuxième phase du centre village à l'entrée de village côté Maizières. Les machines se sont activées pour raboter l'ancien bitume avant de couler le nouvel enrobé. Le maire, Claude Guidat, a, à nouveau, profité de cette phase de travaux pour faire enlever la zone de ralentissement en pavés située au centre du village : « l'entreprise enlèvera les pavés pour les remplacer par une macadamisation légèrement bombée avec effet « ralentisseur » mais beaucoup moins bruyant pour les riverains ».

**Dimanche le 14 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chaligny**

## **Le périscolaire au menu du conseil municipal**

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont procédé au vote de 7 délibérations. Convention de servitude GRDF : le conseil municipal approuve le projet d'acte notarié établissant une servitude au profit de GRDF sur la parcelle communale AE 855. Création d'un emploi d'adjoint technique : le conseil municipal décide de créer un emploi d'adjoint technique à temps complet, à compter du 1er août 2019. ZAC des Hauts de Moselle - Mesures compensatoires : la réglementation imposant de compenser la perturbation d'habitats d'espèces protégées, le conseil municipal s'engage à préserver durablement les parcelles AH N° 20, M N°547, AD N°274, AD N°278, AD N° 298, AD N° 504 pour une durée de 20 ans.

Budget ; décision modificative n° 1 : le conseil municipal décide d'apporter au budget des crédits à concurrence de 400 €, suite à diverses rectifications et de compléter ceux ouverts au compte 2183 pour l'achat de deux imprimantes (crèche et école Banvoie) à concurrence de 700 €.

Service périscolaire : le conseil municipal approuve le nouveau règlement de fonctionnement du service périscolaire et opte pour une facturation mensuelle lissée sur 10 mois pour les enfants inscrits à l'année, et une facturation au mois pour les enfants inscrits au mois.

**Lundi le 15 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chaligny**

## **Candidats à l'Académie musicale de France**

Venus de Lorraine et d'Alsace, 82 jeunes ont participé aux sélections pour participer en octobre à la finale nationale de l'Académie musicale de France, dans les Hauts-de-Seine. Entourés de quatre professeurs, dont Mme Marchitto, présidente de Yaka (guitare classique), avec l'appui de la municipalité et des bénévoles accueillant AMF depuis quatre ans, les élèves ont partagé le fruit d'un patient travail.

**Lundi le 15 Juillet 2019 / Nancy-sud / Messein**



*Accueil Chaleureux ce matin à 9h00 à Jean Rostand par les élèves de CM2 de Myriam Jullion pour l'inspecteur Académique de la circonscription de Villers-Les-Nancy (54) Monsieur Raymond CASTELLI, de Passage dans l'établissement ce jour. Ce dernier avait convié Monsieur le Maire, Daniel Lagrange et deux Représentant des Parents d'élèves, Houillon Lydie et Pesme Virginie pour une distribution de livres offert par le ministère de Education nationale, Ce livre sur les Fables de Jean de la fontaine avant de quitter les lieux, L'inspecteur a improvisé un jeu - Jeu de rôle de lecture.*

### **Des livres pour les écoliers**

Les élèves de CM2 de Myriam Jullion, à l'école primaire Jean-Rostand, ont réservé un accueil chaleureux à l'inspecteur académique de la circonscription de Villers-lès-Nancy. Raymond Castelli, de passage dans l'établissement, avait convié le maire, Daniel Lagrange, et deux représentants des parents d'élèves, Lydie Houillon et Virginie Pesme, pour une distribution de livres offerts par le ministère de l'Éducation nationale. À partir du livre sur les Fables de Jean de la fontaine, l'inspecteur a improvisé un jeu de rôle, avant de quitter les lieux.

## Un triomphe des jeunes comédiens

### Une comédie satirique

Toutes les chaises étaient occupées pour cette première représentation de la pièce « Le Trône » donnée par l'atelier théâtre animé par Mathieu Burger. Cette comédie satirique n'a pas laissé de marbre le public. L'action se déroulant à l'époque médiévale, les ados ont endossé avec plaisir leurs costumes les plongeant dans ces temps reculés, pour incarner des personnages plus vrais que nature tels que les gueuses, le roi, la servante... Pour Mathieu, l'investissement déployé tout au long de l'année se doit d'être récompensé et jouer une seule représentation serait limitatif. C'est pourquoi, il s'est affairé à trouver plusieurs occasions de jouer ce spectacle pour le plus grand plaisir des jeunes comédiens qui en redemandent.

---